



SECRETARIO

(B155) Clausura secretario de Agricultura asamblea de la Asociación Mexicana de Productores de Leche

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el Gobierno de Coahuila, productores y agroindustria láctea participaron en la clausura de la cuarta asamblea general ordinaria de la Asociación Mexicana de Productores de Leche (AMLAC) y en la ceremonia de entrega de certificados de "Buenas prácticas pecuarias a establos productores de leche". **El Siglo de Torreón, P. 6E, Zócalo Saltillo, PP, NRT México Noticias, PP**

<https://www.tallapolitica.com.mx/clausura-secretario-de-agricultura-asamblea-de-la-asociacion-mexicana-de-productores-de-leche/>

<https://acustiknoticias.com/2024/04/clausura-secretario-de-agricultura-asamblea-de-la-asociacion-mexicana-de-productores-de-leche/>

<https://www.tierrafuerte.mx/clausura-secretario-de-agricultura-asamblea-de-la-asociacion-mexicana-de-productores-de-leche/>

<https://www.vozdelasociedad.com/single-post/secretario-de-agricultura-clausura-la-asamblea-de-la-asociacion-mexicana-de-productores-de-leche>

<https://www.voragine.com.mx/2024/04/19/clausura-secretario-de-agricultura-asamblea-de-asociacion-mexicana-de-productores-de-leche/>

<https://sandyaguilera.com/encuentro-en-coahuila-fortaleciendo-la-industria-lactea-nacional/>

<https://notigram.com/durango/local/durango-se-ubica-como-el-tercer-productor-de-leche-en-el-pais-sader-20240419-1220713>

<https://elheraldodesaltillo.mx/2024/04/19/seguiremos-impulsando-la-industria-agroalimentaria-de-coahuila-manolo/>

<https://vanguardia.com.mx/coahuila/reitera-coahuila-compromiso-para-impulsar-industria-agroalimentaria-FF11726175>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/558942/Clausura-secretario-de-Agricultura-asamblea-de-la-Asociacion-Mexicana-de-Productores-de-Leche.html>

<https://hojaderutadigital.mx/clausura-secretario-de-agricultura-asamblea-de-la-asociacion-mexicana-de-productores-de-leche/>

SECRETARÍA

Siembran más de 15 mil árboles con el apoyo de Chapingo

Para mitigar los daños forestales que han provocado los incendios en zonas boscosas de Texcoco, autoridades locales e integrantes del Colegio de Posgraduados (Colpos) implementarán el programa "Sembrando Vida" con lo que se pretende plantar 15 mil árboles. María Isabel Galicia León, directora de Desarrollo Rural en Texcoco, aseguró que, de 2017 a 2023, se han sembrado en la montaña de Texcoco más de 250 mil árboles, todos con el apoyo de especialistas en reforestación





de la **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** y el Colpos. **Milenio Estado de México, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000693nc.pdf

Incursionan López y Coronado en el cultivo de sandía por primera vez

Por primera vez producen sandía en los municipios de López y Coronado, según informó el jefe de la de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en el distrito Río Florido, Roberto Baca Perea quien añadió que fueron dos productores que incursionaron en este cultivo el año pasado en donde lograron sembrar 4 hectáreas, cuyo producto calificó de calidad, así mismo resaltó que es un cultivo redituable.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/incursionan-lopez-y-coronado-en-el-cultivo-de-sandia-por-primera-vez-11790057.html>

Denuncian ante el IEE a aspirantes de Morena

Horas antes de que dé inicio formalmente la campaña electoral para diputados locales y presidentes municipales en Sonora se presentó una denuncia ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) por la entrega en Álamos, Sonora, de insumos de Segalmex por parte de la planilla de Morena. En el audio, Pacheco Valencia hizo la invitación a que reciban este apoyo de **Segalmex**.

"Para hacer una aclaración, habla Sergio Pacheco, los fertilizantes se están entregando en los almacenes míos, yo hace un año que los presté a **Segalmex**, están pegados a la ganadera. **El Universal, P 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115957374>

AGRICULTURA

Agudizará el recorte tensión en el campo

Con la firma de la nueva acta de la CILA, vienen tiempos más difíciles para los agricultores del Valle de Mexicali; lo peor, es que no saben dónde ha terminado el agua de aproximadamente 50 mil hectáreas que se han dejado de sembrar de las 185 mil con derecho de riego. Lo anterior lo manifestó el representante del Sistema Producto Algodón en Baja California, Demetrio Benítez. La Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), informó que ha firmado con su contraparte estadounidense el Acta 330, en la que se establecen recortes adicionales a los ya establecidos en el Acta 323, y que estos serán de poco más de 493 millones de metros cúbicos (mm³) de agua, que serán restados de la cuota de 1 mil 850 mm³, que recibe anualmente Baja California desde Estados Unidos, a través del Río Colorado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/agudizara-el-recorte-tension-en-el-campo-11789633.html>





Hierbas medicinales corren peligro

A pesar de la diversidad de plantas con la que cuenta el estado, debido a factores como las variaciones en el clima, el cambio en los patrones de consumo, así como la falta de información, peligran especies medicinales nativas que se caracterizan porque crecen a más de 2 mil 600 metros sobre el nivel del mar. De acuerdo con datos del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), de la Secretaría del Campo, México es uno de los cuatro países con mayor diversidad vegetal a nivel mundial con más de 30 mil especies distribuidas en todo el territorio, por lo que actualmente ocupa el segundo lugar, después de China, en especies de uso medicinal. **Milenio, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000676nc.pdf

Jornaleras sufren males crónicos por los cambios de clima y la alimentación

Golpes de calor, deshidratación y enfermedades gastrointestinales, respiratorias y crónicas como diabetes e hipertensión son algunas de las consecuencias que enfrentan las mujeres jornaleras agrícolas que migran del sur al norte del país, debido a factores como el cambio de clima y de hábitos alimentarios, señalaron especialistas y defensores de derechos humanos. En el campo persiste también la brecha salarial, ya que, de acuerdo con datos del INEGI del Censo Agropecuario 2022, mientras los hombres ganan en promedio 228 pesos diarios, las mujeres obtienen 201, aunque en algunos casos no reciben su pago por trabajar. **La Jornada, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000504nc.pdf

Afores han devuelto sólo 2% de cuentas

Desde 2020, las Administradoras de Fondos para el Retiro (afores) sólo han transferido al IMSS 946 millones de pesos de cuentas de pensiones inactivas, apenas 2.3% de los 40 mil 594 millones de pesos que aún mantienen bajo su control, afirmó Zoé Robledo. En tanto, Marath Bolaños, secretario del Trabajo, detalló que el fondo de pensiones se integrará con 75% de los recursos incautados por el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, así como por lo que quede tras la liquidación de la Financiera Nacional para el Desarrollo Rural. **Excélsior, P 6 La Razón de México, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000789nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000443nc.pdf

Preservan semillas de 25 familias botánicas

A través del Banco de Germoplasma del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex) se cuenta con 7 mil 200 accesiones pertenecientes a 25 familias botánicas, 55 géneros y 117 especies, contemplando fundamentalmente especies nativas de la entidad. Entre esas





especies nativas destacan alrededor de 2 mil 330 que corresponden a maíces mexiquenses. **El Sol de Toluca, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000338nc.pdf

Conoce cómo funciona el Banco de Germoplasma de Icamex

El Banco de Germoplasma del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex) tiene la función de conservar en las mejores condiciones la biodiversidad y los recursos genéticos de productos como el maíz, el frijol, amaranto y otras especies nativas o mejoradas que se cultivan en Estado de México. **La Tribuna, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000073nc.pdf

Las crisis provocadas por Morena

Desde su ascenso al poder, el gobierno de Morena ha sido objeto de críticas y preocupaciones crecientes debido a su gestión negligente y sus decisiones ajenas a todo interés público. A lo largo de su mandato, han surgido múltiples crisis que han afectado profundamente a México, abarcando desde la seguridad hasta la educación, la salud, la agricultura y el suministro de agua. Estas crisis, alimentadas por el despilfarro de recursos públicos, la alianza con grupos al margen de la ley y la desatención de los problemas sociales, han dejado al país en un estado de desesperación y desconfianza. **El Universal, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000755nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Desde Filomeno Mata 8 / Antesala del infierno

Desde hace años, estudios de la ONU y especialistas independientes apuntan a México entre los países con alto riesgo de sufrir crisis hídrica grave. El World Resources Institute (wri.org) tiene a México entre una lista de 25 países con alto riesgo, según reportó en agosto de 2023: "Cada año enfrentan un estrés hídrico extremadamente alto, que los lleva a consumir regularmente casi todo su suministro de agua disponible, hasta más del 80%, para riego, ganadería, industria y uso doméstico". **Basta, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000204nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Habitantes reportan la muerte de peces en lagunas de Veracruz

Cientos de peces muertos aparecieron en lagunas del poniente de la ciudad y el puerto de Veracruz, lo que ha generado preocupación entre los habitantes.





Vecinos de las lagunas La Ilusión y El Encanto denunciaron que los cadáveres se han acumulado en las orillas y los han enterrado debido a malos olores.

Temen que la mortandad de estos animales se debe a que se vierten aguas negras o químicos en los embalses, aunque también suponen que podría deberse a la falta de oxígeno en el agua y a las altas temperaturas. **La Jornada, P 27**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115955807>

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Acusan saqueo de agua en el lago Zirahuén

Es posible evitar que el lago de Zirahuén entre en crisis de sobrevivencia, como ocurre en los de Pátzcuaro y Cuitzeo, pero se requiere que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) revise las concesiones que sigue entregando a supuestos agricultores, porque en realidad son para empresarios productores de aguacate y frutillas rojas, aseguraron integrantes del consejo comunal de la tenencia, municipio de Salvador Escalante. En conferencia de prensa, Juan Álvarez Padilla, comisariado de bienes comunales de esta población purépecha, explicó que cuando solicitan el permiso para explotar el agua lo hacen como agricultores. **La Jornada, P 27**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115955803>

Sequia diluye dulzor a producción de caña

La sequía ya está pegando en la producción de azúcar, que presenta un desplome de más de 300 mil toneladas en la presente zafra por la falta de humedad en los campos cañeros que han disminuido el contenido de sacarosa en el tallo de la caña. La situación es crítica en el norte del estado: Pánuco, Tempoal, Ozuluama y el Higo son algunos municipios que siembran la gramínea y que enfrentan esta crisis.

Excélsior, P 16

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115957476>

Se desata pugna entre locatarios en Chiapas

Por la disputa de locales del mercado local, integrantes de la Coordinadora del Medio Ambiente para un Chiapas Mejor (Comach) realizó detonaciones de arma de fuego contra locatarios del Comité del Tianguis Campesino de la cabecera municipal para intentar desalojarlos del lugar. De esa forma, integrantes de la Comach exigen el pago de más de cuatro millones de pesos que habían dado en calidad de préstamo a los locatarios del tianguis campesino. **Excélsior, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115957430>

CAMBIO CLIMÁTICO

Migración y pobreza cambio climático





El calentamiento global es una realidad y los esfuerzos de los países para su mitigación, requieren de la participación de toda la sociedad, en sentido amplio, incluyendo a los gobiernos, las agencias internacionales y las grandes empresas transnacionales y nacionales. Las consecuencias del cambio climático son diversas: van desde la extinción de flora y fauna hasta el escalamiento de fenómenos como los cultivos que se ven afectados al reducirse las áreas cultivables y la ganadería ve afectadas sus áreas de pastoreo. **El Sol de México, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000282nc.pdf

Priorizan atención a la crisis hídrica en el país

57% del territorio, afectado Priorizan atención a la crisis hídrica en el país El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador aseguró que, de manera prioritaria, se está atendiendo el problema grave de sequía y escasez de agua en la Ciudad de México y el resto del país, además de acabar con la corrupción en la entrega de concesiones para extraer el vital líquido. **La Razón de México, P 12**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115955647>

Sin una gota, seis presas en tres entidades; otras 28, con acaso 10 por ciento de agua

Las seis presas que se han quedado vacías están en Sonora, Guanajuato y Querétaro en medio de la ola de calor. En Sonora, Guanajuato y Querétaro se han quedado vacías y otros 28 embalses están entre 1 y 10 por ciento de llenado Crisis hídrica Se quedan sin gota de agua seis presas en tres entidades La intensa y prolongada sequía que cubre al territorio mexicano mantiene seis presas de Querétaro, Sonora y Guanajuato con un nivel de almacenamiento en cero, completamente secas mientras que otras 28 presas están entre 1 y 10 por ciento de llenado. **Milenio, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115955041>

PRESIDENCIA

Cumplí a banqueros: AMLO; le agradecen no cambiar reglas

El gobierno federal cumplió el compromiso hecho al inicio de la administración de no cambiar las reglas con que operan las instituciones de crédito y propiciar un ambiente que impulsara su crecimiento y el de la economía, enfatizó el presidente Andrés Manuel López Obrador durante su última participación como jefe del Ejecutivo federal en una Convención Bancaria. "Les agradezco mucho. Ya no estaré en la próxima convención; me voy a Palenque en cinco meses; me despido de ustedes por anticipado. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000414nc.pdf

POLÍTICA





Priorizarán desarrollo del estado

Libia Denisse García Muñoz Ledo, candidata a la gubernatura de Guanajuato por la coalición Fuerza y Corazón por Guanajuato, enfocará los esfuerzos de su administración principalmente en el desarrollo económico y social, así como el apoyo a la mujer. Además, prometió crear la Financiera Tú Puedes Guanajuato, con créditos accesibles para las mujeres, trabajadores del campo y emprendedores.:

Excélsior, P 16

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115957479>

Pasarela de candidatos ante la cúpula financiera

Salida de Los tres aspirantes presidenciales tras sus discursos en La Expo Mundo Imperial, en La zona Diamante de Acapulco, Guerrero, donde se realizó La 87 Convención Bancaria, seis meses después del paso del huracán Otis. A La izquierda, algunos directivos acompañan a Claudia Sheinbaum, a quien pidieron fotos y cantaron Toda la vida, mientras Jorge Álvarez Máynez (MC) y Xóchitl Gálvez (PRI, PAN, PRD) se retiran con sus equipos y algunos medios. También tuvieron otras actividades proselitistas en el puerto. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000423nc.pdf

Banqueros aplauden en 20 ocasiones a Xóchitl

La candidata a la Presidencia, Xóchitl Gálvez, se llevó en 20 ocasiones el aplauso de los asistentes a la 87 Convención Bancaria. En el mismo auditorio, Jorge Álvarez Máynez y Claudia Sheinbaum, recibieron la ovación en cuatro y tres ocasiones, respectivamente. En la segunda y última jornada del evento anual de los banqueros, en el auditorio del Forum Mundo Imperial, la aspirante de la alianza opositora Fuerza y Corazón por México fue recibida de pie y tras las primeras promesas, la de mantener la separación de poderes, llegaron los primeros aplausos. **El Sol de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000386nc.pdf

Muestran sus cartas ante banqueros

Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez mostraron ayer sus cartas para granjearse el respaldo de los banqueros. Las candidatas postuladas por la coalición Sigamos Haciendo Historia y Fuerza y Corazón por México participaron en la influyente pasarela de la 87 Convención Bancaria. Con el mensaje con que cerró su intervención, Sheinbaum apeló a la memoria de BANQUEROS los hombres de la banca: a ustedes y a los grandes empresarios, recordó, les ha ido muy bien en la 4T.

Reforma, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000637nc.pdf





Retrovisor / Claudia y Xóchitl en la Convención Bancaria

Ahí donde los códigos son masculinos, donde los aplausos se los han llevado los secretarios de Hacienda, ayer hubo dos mujeres hablando de futuro. Se trata de un acontecimiento al parecer inédito a nivel mundial: la disputa de la Presidencia de la República protagonizada por dos candidatas competitivas. Un hecho singular que coloca a México en el centro de la atención mediática y del debate democrático, no sólo por el carácter plebiscitario de la elección. **Excélsior, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000773nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Escalan crímenes contra candidatos

Alberto Antonio García, candidato de Morena a la Alcaldía de San José Independencia, en Oaxaca, fue encontrado muerto tras ser reportado como desaparecido, junto con su esposa, la Alcaldesa Agar Cancino Gómez, desde el miércoles pasado. La funcionaria municipal, también morenista, fue hallada con vida aunque con huellas de tortura en el Municipio de San Miguel Soyaltepec, luego de un operativo desplegado por las autoridades, informó la Fiscalía de Oaxaca.

Reforma, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000629nc.pdf

Debaten de pensiones y ofrecen estabilidad económica

El encuentro de los candidatos a la Presidencia de la República con los representantes del sector bancario sirvió a manera de debate sobre teña de las Afore, con la que Morena y el gobierno buscan que las cuentas individuales de trabajadores que no sean reclamadas se usen para financiar las pensiones.

Durante sus participaciones en la 87 Convención Bancada, Xóchitl Gálvez Ruiz, Jorge Álvarez Maynez y Claudia Sheinbaum Pardo lanzaron críticas, atajaron señalamientos y expusieron sus propuestas económicas en las que ofrecieron estabilidad, además de certeza e impulso a las inversiones. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000743nc.pdf

México logró ser el primer socio de EU

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que, en su gobierno, México se convirtió en el primer socio comercial de Estados Unidos. "China era el primer socio comercial de EU, después fue desplazado por Canadá; nosotros subimos al segundo y ahora ya estamos en el primer sitio: somos el principal socio comercial de Estados Unidos", señaló al repasar sus logros económicos en la clausura de la 87 Convención Bancaria. "Esto nos debe llevar a pensar en que es muy importante la integración económica, el tratado comercial. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_20042024/20042024000742nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

